
Seite 1 

 

O R T S V E R E I N   E I N I G E N   G W A T T 
 
CH-3646 Einigen am Thunersee   
 
 

 
Protokoll 
88. Hauptversammlung Ortsverein Einigen Gwatt (OVEG) 
Freitag, 28. Oktober 2022 / 19.30 / Altes Schulhaus Einigen  
 
 
Vorsitz: Peter Aebersold (Präsident) 
Anwesende Vorstandsmitglieder: Hans Peter Friedli (Finanzen) 
 Dominic von Bergen (Information) 
 Silvia Rothenbühler (Schiffländte) 
  
 
  
 

1. Begrüssung, Eröffnung der HV, Genehmigung der Traktandenliste 

Um 19.30 Uhr eröffnet Peter Aebersold die Versammlung. Nach dreijährigem Unterbruch ist er erfreut, dass die Ver-

sammlung wieder in physischer Präsenz durchgeführt werden kann. Er begrüsst die anwesenden Mitglieder und Eh-

renmitglieder, Jolanda Brunner (Gemeindepräsidentin) und Stefan Seger (Spiez Marketing AG). 

Die Einladung mit Traktandenliste wurde fristgerecht versandt. Die Unterlagen sind seit ein paar Wochen auf der 

Homepage des Ortsvereins abrufbar und lagen zudem vor Sitzungsbeginn auf. 

Die Stimmkarten wurden vor Versammlungsbeginn abgegeben. Es sind 19 Mitglieder anwesend. 

Es sind div. Entschuldigungen von Mitgliedern eingegangen, die nicht namentlich aufgezählt werden. 

 

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler stellt sich Andreas Mösching zur Verfügung. Er wird einstimmig gewählt. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der 87. Hauptversammlung vom 15. November 2021. 

Das Protokoll vom 15. November 2021 dokumentiert die Ergebnisse der schriftlich durchgeführten Hauptversammlung. 

Ohne Wortmeldung wird das Protokoll der 87. Hauptversammlung vom 15. November 2021 einstimmig geneh-

migt. 
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4. Mitgliedermutationen 

Leider mussten wir einen Mitgliederrückgang verzeichnen: 

Bestand per 30.06.2021 364 

Verzicht Übertritt aus Verein Schiffländte -10 

Eintritte 8 

Austritte -14 

Verstorben -5 

Bestand per 30.06.2022 343  (-21) 

Leider mussten wir davon Kenntnis, dass folgende Mitglieder verstorben sind Peter Walthert, Ernst Dobler, Hans-

Peter Thönen, Heinz Theiler und Walter Lobsiger. Mit einer Schweigeminute wird ihnen gedacht. 

 

5. Jahresbericht des Präsidenten 

Der Jahresbericht wird von Peter Aebersold verlesen. Dieser schliesst mit dem grossen Dank an die Helfer/innen und 

Mitglieder des Vorstands für ihr grosses Engagement und ihren Einsatz. Gerade in den vergangenen drei Corono-Jah-

ren war eine hohe Flexibilität und viel Energie nötig, um Alles soweit noch möglich aufrecht zu erhalten, Sitzungen 

durchzuführen und für die Bevölkerung da zu sein. 

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 

  

6. Jahresrechnung 2021/2022 und Bericht Revisionsstelle 

Hans Peter Friedli erläutert die Jahresrechnung (1. Juli 2021 bis 30. Juni 2022). 

Die Erfolgsrechnung Leistungsauftrag (Seewiese, Badi)  weist ein negatives Gesamtergebnis von CHF 7'853.25 aus. 

Seit dem Wegfall der Eintrittsgebühr zur Seewiese ist der Leistungsauftrag unterfinanziert. Die Gemeinde will alle Leis-

tungsaufträge mit den Ortsvereinen per 2023 auf neue Grundlagen stellen. Die Übernahme der Defizite bis Ende 2022 

durch die Spiez Marketing AG ist zugesichert. 

Die Erfolgsrechnung der Vereinsrechnung weist einen Gesamtgewinn von CHF 5'423.55 aus. 

Die Erträge und Aufwände und der Gewinn bewegen gegenüber dem Vorjahr in einem ähnlichen Rahmen. Der Gewinn 

ist auch Ausdruck davon, dass leider nicht alle Anlässe im gewohnten Rahmen durchgeführt werden konnten. 

Teil der Jahresrechnung ist auch der Mittagstisch für Familien. Dieser hat auf die Erfolgsrechnung keinen Einfluss und 

wird in der Bilanz als separate Position im Fremdkapital geführt. 

Zur Jahresrechnung werden keine weiteren Fragen/Wortmeldungen geäussert. 

Die Revisoren Simon Tiefenauer und Nicolas Lädrach haben die Buchhaltung und Jahresrechnung am 14. September 

2022 geprüft. Der unterzeichnete Revisionsbericht liegt vor. Die Jahresrechnung wird zur Genehmigung empfohlen. 

Ohne weitere Wortmeldung wird die Jahresrechnung 2021/2022 einstimmig genehmigt und dem Vorstand die 

Décharge erteilt. 

Der Präsident verdankt die professionelle und engagierte Buchführung von Hans Peter Friedli. Die anwesenden Mit-

glieder verdanken die Arbeit mit einem grossen Applaus. 

 

7. Anträge der Mitglieder  

keine 
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8. Budget 2022/2023 

Hans Peter Friedli erläutert das Budget (1. Juli 2022 bis 30. Juni 2023). 

Im Leistungsauftrag wird mit einem ausgeglichen Ergebnis gerechnet. Das Brennholz und der Snackwagen sollen ab 

2023 neu über die Vereinsrechnung gebucht werden und nicht mehr Teil des Leistunsauftrags sein. 

Bei der Vereinsrechnung wird mit einem Gewinn von CHF 2'800 gerechnet. Die Erträge und Aufwände erhöhen sich 

um je ca. 9'000 (Snackwagen, Brennholz Seewiese). Für den Ersatz einer Tafel des Themenweges und für Unterhalts-

massnahmen sind im Budget CHF 5'000 eingesetzt, welche zu Lasten des Themenweg- und Schiffländtefonds finan-

ziert werden. 

Ohne weitere Wortmeldung wird das Budget 2022/2023 einstimmig genehmigt. 

 
9. Wahlen und Ehrungen 

a) Erneuerungswahl Hans-Peter Friedli (Ressort Finanzen) 

b) Ersatzwahl Barbara und Dominic von Bergen (Ressort Information/Mitgliederadministration) 

Der Präsident informiert, dass Hans-Peter Friedli sich zur Wiederwahl zur Verfügung stellt. Es ist seine vierte und 

somit letzte Amtsperiode, die gemäss Statuten ununterbrochen möglich ist. 

Für das andere zu besetzende Ressort stellen sich Barbara und Dominic von Bergen zur Verfügung. Sie haben 

das Amt bereits Anfang Jahr angetreten und teilen sich das Ressort, was sich sehr gut bewährt hat.  

Unter grossem Applaus werden Hans-Peter Friedli sowie Barbara und Dominic von Bergen für eine drei-

jährige Amtszeit gewählt.  

c) Ehrungen 

Hans-Peter Schmid wurde im Oktober 2017 ins Ressort Marketing/Mitgliederadministration gewählt. Schon kurz 

darauf konnte er vermelden, dass unsere Homepage aufgeschaltet ist. Dieses Werk hat sich sehr bewährt und ist 

nicht mehr wegzudenken. Ebenfalls hat Hans-Peter sich sehr engagiert, die Suche nach zusätzlichen Mitgliedern 

und Sponsoren zu verstärken. Dafür bedankt sich der Vorstand bei ihm sehr herzlich. Infolge Wegzugs ist Hans-

Peter Schmid per Ende 2021 aus dem Vorstand ausgetreten. Für die heutige Versammlung musste er sich aus 

terminlichen Gründen entschuldigen. 

Jürg Buri war bereits seit 2006 im Vorstand aktiv und mit dem Ressort ‘Infrastrukturen/Anlagen’ betraut. Auf Ende 

2016 hatte er demissioniert. Leider klappte es dann mit seiner Nachfolge aus beruflichen Gründen nicht und der 

Ortsverein stand kurzfristig vor dem Problem einer Vakanz im Vorstand – dies in einem sehr wichtigen Ressort. 

Die Betreuung der Seewiese, zusammen mit dem Helferteam, gestaltet sich als aufwändig und manchmal auch 

nervenaufreibend. In der Not ist der Vorstand nochmals an Jürg Buri herangetreten um anzufragen, ob er nicht 

nochmals einspringen könnte, bis eine definitive Nachfolge gefunden ist. Jürg sagte zu, was gar nicht selbstver-

ständlich ist, und verlängerte sein Engagement dadurch um zwei weitere Jahre. Dies hat wohl auch gezeigt, wie 

wichtig ihm dieses Ressort war, insbesondere die Seewiese. Es ist auch vor allem sein Verdienst, dass sich die 

Seewiese heute so präsentiert, wie sie ist. Ein schöner, gepflegter und friedlicher Ort am Thunersee, welcher von 

einer grossen Anzahl Gäste sehr geschätzt wird. Der Vorstand stellt deshalb den Antrag an die Mitgliederver-

sammlung, Jürg Buri zum Ehrenmitglied des Ortsvereins Einigen Gwatt zu ernennen. 

Unter grossem Applaus wird Jürg Buri zum Ehrenmitglied ernannt.  
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10. Verschiedenes, Schliessung der HV 

Peter Aebersold weist auf verschiedene Aktivitäten und Projekte hin: 

 Fotokalender 2023: es wurden bereits einige Fotos eingereicht. Kalender können bis 20. November bestellt 

werden. 

 Adventsfenster: Trotz der möglichen Strommangellage werden die Adventsfenster auch in diesem Jahr 

durchgeführt. Hierbei steht nicht die Beleuchtung im Vordergrund, sondern das gesellige Zusammensein. 

Durch Sensibilisierung und Kreativität soll der Stromverbrauch tief gehalten werden. 

 100 Jahre Musikgesellschaft Einigen. Am Samstag, 3. Dezember 2022 findet ab 15.00 Uhr in der Schiffshalle 

Creabeton die Feier zu diesem ausserordentlichen Jubiläum statt. 

 Adventsfeier des Ortsvereins: diese findet am Samstag, 10. Dezember 2022 statt, mit Samichlaus, Zinigchor, 

Vorführung Sandmalerei, Kerzenziehen, Lebkuchen verzieren. Für das leibliche Wohl ist ebenfalls gesorgt. 

 Revitalisierung Seeufer in Einigen: Die Gemeinde hat den Ortsverein informiert, dass geplant sei, die Ufer-

mauern bei der Häslermatte und bei der Einiger Matte (Weekendweg) abzubrechen und die Uferpassagen zu 

renaturieren. Der Ortsverein hat dazu einige Hinweise und Anliegen einbringen können. Zentralstes Anliegen 

dabei ist die Gewährleistung eines weiterhin ungehinderten Zuganges für Badende und den Erhalt der Liege-

wiesen. 

 Treppe neben der Liegenschaft der ehemaligen Post. Der Gemeinde ist es gelungen mit dem neuen Besitzer 

eine Regelung zu treffen, so dass der Fussweg für den öffentlichen Durchgang erhalten bleibt. 

 Die Kursschiffe verkehren noch bis am 13. November 2022. 

 Für 2023 sind folgende Aktivitäten terminiert: 

o 22. April 2023: Vortrag Einblick in den Spiezer Rebbau mit Frau Ursula Irion, Betriebsleiterin 

o 31. Juli 2023: Bundesfeier 

o 27. Oktober 2023: Hauptversammlung OVEG 

o 9. Dezember 2023: Adventsfeier OVEG 

o Advent 2023: Adventsfenster 

 Das Organigramm des OVEG mit den div. Ressorts und den Dienstleistungen/Produkten wird aufgezeigt. 

 

Der Präsident erteilt das Wort an die Gemeindepräsidentin Jolanda Brunner. 

 Die Leistungsvereinbarungen mit den Ortsvereinen werden neu erstellt. In Einigen betrifft dies insbesondere 

die Seewiese. 

 Das Projekt Uferweg Spiez - Einigen wurde beim Kanton (AGR) eingereicht, mit Fragenkatalog, welche 

Punkte bewilligungsfähig seien. 

 Aufgrund der drohenden Strommangellage wird die Weihnachtsbeleuchtung nur in reduzierter Form erfolgen. 

 

Aus dem Kreis der Anwesenden erfolgen zu folgenden Themen Fragen und Wortmeldungen: 

 Eh. Postgebäude, aktueller Stand des Baugesuchs 

 Häslermatte erhalten als Bademöglichkeit 

 Schlössli ‘Le Rüdli’ 

  



Seite 5 

 

 

 

 Kehrichtabfuhr Bahnweg 

 Tätigkeitsprogramm OVEG sollte künftig ein sep. Traktandum sein 

 Renaturierung Ufer Seewiese böte auch Möglichkeit, einen besseren Seezugang für Kinder zu realisieren 

 Strassenbeleuchtung Zuständigkeit 

 Fehlender Gartenzaun (Dorfstrasse) nach Einbau neuer Deckbelag 

 Heinz Kratzer bietet an, im Anschluss an die nächste HV eine Zaubershow zu präsentieren 

 

 

Die nächste Hauptversammlung wird am Freitag, 27. Oktober 2023 stattfinden. 

 

Zum Schluss bedankt sich der Präsident bei den Mitgliedern für die Treue zum Verein. Im Anschluss sind alle herzlich 

zum Apéro eingeladen. Die Versammlung schliesst um 20.45 Uhr. 
 
 

 
 
Ortsverein Einigen Gwatt OVEG 
 
 
 
Peter Aebersold Silvia Rothenbühler 
Präsident Protokollführerin 
 


